

Lideran aliados de 4T creación de partidos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

A siete meses de que 72 organizaciones fueran aceptadas para crear un partido político, sólo 10 han reportado al Instituto Nacional Electoral (INE) la realización de asambleas.

A las agrupaciones les quedan cuatro meses más para realizar 200 encuentros distritales, con un mínimo de 300 asistentes o 20 encuentros estatales con al menos 3 mil simpatizantes.

La organización que lleva ventaja es Construyendo Sociedades de Paz, la cual está encabezada por los líderes de los extintos partidos Encuentro Social y Encuentro Solidario, y que ahora buscan crear el partido Construyendo Solidaridad y Paz (CSP).

Sus dirigentes, quienes ahora ocupan cargos en la 4T, llevan 128 de las 200 asambleas distritales y han cancelado o reprogramado 63 encuentros por falta de quorum u otra circunstancia.

Personas Sumando en 2025, agrupación conformada por quienes encabezaron la llamada Marea Rosa y

Carrera por el registro

Las agrupaciones que buscan crear un partido político tienen sólo 4 meses más para realizar 200 encuentros. Así van:

Construyendo Solidaridad y Paz (CSP)

- Encabezada por líderes ex Encuentro Social y ex Encuentro Solidario, hoy en la 4T.
- 128 asambleas realizadas
- 63 canceladas o reprogramadas.

Personas Sumando en 2025/ Somos MX

- Encabezada por la ex Marea Rosa.
- 83 asambleas realizadas

- 61 canceladas o reprogramadas.

Que Siga la Democracia

- Encabezada por Édgar Garza Ancira, ex Morena
- 26 asambleas realizadas
- 13 canceladas.

Sin ninguna asamblea registrada:

- Viva México (Eduardo Verástegui).
- México Nuevo (Ulises Ruiz y Sandra Cuevas).

quienes buscan crear el partido Somos MX, ha realizado 83 asambleas distritales y cancelado 61.

Mientras la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena resuelve su expulsión por buscar la creación de un nuevo instituto político, Edgar Garza Ancira ha realizado 26 asambleas distritales para constituir su partido llamado Que Siga la Democra-

cia, el cual ha cancelado 13 asambleas.

Otro morenista que se mantiene en la batalla es Elías Miguel Moreno Brihueza, quien quiere fundar el partido Frente por la Cuarta Transformación; sin embargo, apenas ha registrado tres asambleas distritales.

Además, un ex perredista que se mostraba cercano a Morena y ahora busca un

Instituto Político Nacional es Mauricio Soto, a través de la agrupación Movimiento Ambientalista Social, pero de las dos asambleas estatales programadas no realizó ninguna.

Hay otras cuatro agrupaciones que han realizado entre una y dos asambleas: Transformación que Fortalece a México, Ciudadanía Ya, Asociación Nacionalista de México y Vamos Juntos.

Eduardo Verástegui, quien presume la creación del partido Viva México, no ha registrado ninguna asamblea. Lo mismo sucede con Ulises Ruiz, quien tampoco ha presentado ante el organismo el balance de sus encuentros. Junto con Sandra Cuevas, Ruiz quiere fundar el partido México Nuevo.

Al tiempo que estas organizaciones deben realizar las asambleas establecidas en la legislación, también deben afiliar a 256 mil 30 ciudadanos a través de la aplicación que les proporcionó el INE.

El 15 enero del 2026, los interesados deberán entregar sus listados para que se evalúe si cumplen con los requisitos.

Ligados a la 4T

Al menos seis agrupaciones BUSCAN SER PARTIDO fuera de **Morena**



ALEJANDRO ROMERO

Mientras **Morena** busca consolidar su padrón de militantes y de llegar a la cifra de 10 millones, seis organizaciones ligadas a la **Cuarta Transformación**, buscan convertirse en partidos políticos, algunos de carácter nacional y otros en el ámbito estatal para, eventualmente, competir en contra del guinda por cargos de elección popular. **Morena**, el partido dominante dentro de la **4T** y presidido por **Luisa María Alcalde Luján**, había afiliado, hasta finales de julio, a siete millones de militantes, tras un trabajo realizado durante casi seis meses, a fin de convertir a ese instituto político en "el partido más grande en la historia". Sin embargo, de manera paralela, algunos liderazgos que confluyen en la **4T** han trabajado en la construcción de su propio proyecto político y ahora buscan convertir

sus agrupaciones en partidos supuestamente de inspiración obradorista, con la mira puesta en el 2027.

Dentro de las organizaciones ligadas al obradorismo que pasaron el primer filtro, la que ha mostrado mayor músculo es la asociación civil **Construyendo Sociedades de Paz**, formada por los exdirigentes del **Partido Encuentro Social** y del **Partido Encuentro Solidario (PES)**, **Armando González Escoto** y **Hugo Eric Flores Cervantes**, actualmente diputado federal de **Morena**.

Construyendo Sociedades de Paz, formada por líderes del extinto **PES**, es la que ha mostrado mayor fuerza; **Nuevo Espacio**, del cuestionado **Vicente Onofre**, también figura; tienen hasta febrero de 2026 para lograr registro ante **INE**; morenistas advierten que estas asociaciones sólo se quieren "colgar del movimiento" y las rechazan.

El político refirió que desde marzo ya se han

realizado más de 20 asambleas como parte de los requisitos exigidos por la normatividad electoral, y comentó que, aun cuando se consolide ese nuevo partido, él seguirá en **Morena** y mantendrá su trabajo legislativo.

Otro instituto político que está en gestación es el que tiene su origen en la agrupación política nacional **Nuevo Espacio**, liderada por **Vicente Alberto Onofre Vázquez**, exdiputado de **Morena** criticado por el presunto uso indebido de programas sociales y por sus frecuentes cambios de afiliación partidista.

Otra organización que dice identificarse con la **4T** y que busca convertirse en partido político es **Fuerza Obradorista**. Aunque inicialmente se habló de que eran afiliados a **Morena** quienes la promueven, recientemente la dirigente nacional de **Morena**, **Luisa María Alcalde**, señaló que "es gente cercana a **Movimiento Ciudadano**".

En tanto, **Édgar Francisco Garza** pretende crear el partido **Que Siga la Democracia**, organización que en su momento fue creada y dirigida por su esposa, **Gabriela Jiménez**, actual diputada federal y vicecoordinadora de **Morena** en **San Lázaro**.

Ante esta situación, se señala que la principal preocupación de los líderes de la **4T** es la eventual obtención de registro de **Que Siga la Democracia**, pues podría cooptar a varios militantes que se sientan marginados por **Morena**.

Otra agrupación que busca su registro como partido es el **Frente por la Cuarta República**, liderado por el exsenador del **PRD** **Eliás Miguel Moreno Brizuela** y por **Jorge Esteban Lima García**.

A los anteriores proyectos se suma el **Partido del Pueblo Bueno**, que promueve **Roberto López Bolaños**, quien se asume como simpatizante de la **4T**, aunque no se tienen mayores referencias sobre su trayectoria política.

